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Abstract (en)
The frame has a fixing point (17) in the casement rebate (15) of the old fascia frame (16) and outside this a second fixing point (20) remote from
the first and set outside of the first hollow chamber (11). The second fixing point can be set in the area of the profiled arm (18) on the inside of the
door. The frame can be dowelled with the second fixing point on the building wall (19). The profiled arm on the inside of the door can have a second
hollow chamber through which the dowelling is carried out. A fixing strip (14) can be fixed on the old fascia frame

Abstract (de)
Nachrüstzarge für Türen, deren vertikale Profilholme (10) mit einem Hohlkammerprofil ausgebildet sind, an deren insbesondere erster Hohlkammer
(11) Scharnierbänder (12) für einen Türflügel (13) anzuschlagen sind, das eine Befestigungsleiste (14) hat, die in den Flügelfalz (15) des
Altblendrahmens (16) eingreift und dort eine erste Befestigungsstelle (17) aufweist, das türinnenseitig mit einem Profilschenkel (18) versehen ist,
der an einer Gebäudewand (19) od. dgl. anliegt, und das mit der Gebäudewand (19) verdübelt ist. Um die Nachrüstzarge so zu verbessern, daß ihre
Befestigung stabilisiert wird und in der Nähe der Scharnierbänder für den Türflügel erfolgt, wird sie so ausgebildet, daß außer der im Flügelfalz (15)
gelegenen Befestigungsstelle (17) eine zweite, querschnittsmäßig von der ersten entfernt angeordnete Befestigungsstelle (20) vorhanden ist, die
sich außerhalb der ersten Hohlkammer (11) befindet. <IMAGE>
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